

# REVUE DES JOURNAUX

## L'ARTERIO-SCLEROSE

*Rapport présenté au Congrès international de Budapest  
août-septembre 1909  
(Suite).*

PAR

M. le DR H. HUCHARD

MÉDECIN DE L'HÔPITAL NECKER  
MEMBRE DE L'ACADÉMIE DE MÉDECINE DE PARIS

### II. — PATHOGÉNIE DE L'ARTÉRIO-SCLÉROSE

a) *Action nerveuse.* — En 1885 et surtout en 1889, dans mes leçons sur les maladies du cœur et des vaisseaux, après avoir passé en revue toutes les causes de l'artério-sclérose, après avoir envisagé l'endartérite à titre de lésion consécutive à une irritation locale et l'avoir assimilée à une sorte d'endartérite traumatique, je me suis demandé, pour l'étude pathogénique de la question, s'il n'y aurait pas une endartérite *spontanée* d'origine nerveuse. On me permettra de reproduire le long passage que je consacrais alors à ce sujet.

Les expériences et certaines observations tendraient à prouver l'existence de l'endartérite nerveuse, et Giovanni incline à penser que la sclérose artérielle peut être le résultat de perversions dans le fonctionnement des nerfs vaso-moteurs. Cet expérimentateur a sectionné à plusieurs reprises, chez les chiens, à

Syphilis  
Artério-sclérose, etc.  
(Ioduro Enzymes)  
Iodure sans Iodisme

**Iodurase**

de COUTURIERUX,  
57, Ave. d'Antin, Paris,  
encapsules dosées à 10 ctg. d'Io-  
dure et 10 ctg. de levarino.